

28-29

09/06/25

**LEGISLATIVO** 



EconomiaMexicana

# ¿ESTANCADO?

Julio Ruiz, economista en jefe de Citi México, comentó a Reporte Índigo que la actividad económica del país se encuentra bastante débil, pero no considera que exista un estancamiento como sí lo sostuvo el Banco de México en su más reciente informe trimestral

l consenso de analistas encuestados por Citi reafirmaron que la economia mexicana crecerá apenas un 0.1 por ciento en este año. La proyección se dio justo en la semana en donde se informó que se han pérdido casi 100 mil empleos en dos meses y que el gobierno de Estados Unidos incrementó a 50 por ciento los aranceles al acero y aluminio.

Si bien el consenso refiere un mínimo crecimiento, las estimaciones de los expertos encuestados por Citi son heterogéneas. Las proyecciones del Producto Interno Bruto (PIB) -0.8 por ciento a 0.7 por ciento.

Las proyecciones de crecimiento económico han abierto el debate público. ¿La actividad económica está estancada?

Al respecto, Julio Ruiz, economista en jefe de Citi México, comentó a Reporte Índigo analista.

que la actividad económica que exista un estancamiento como sí lo sostuvo el Banco de México (Banxico).

del país están en el rango de mostrando esta atonía o debi- un rato. lidad de la actividad económica para 2025. El 0.1 por ciento nador José Gabriel Cuadra si lo comparas con el potencial que puede crecer en México que está alrededor del 2 por ciento, es una actividad bastante débil", mencionó el

Por su parte, el subgoberdel país se encuentra bastan- nador de Banxico, Jonathan te débil, pero no considera Heath, comentó hace unos días que la economía mexicana no está cerca de una recesión, pero sí está estancada y "Ese 0.1 por ciento sigue puede seguir estancada por

> Mientras que el subgoberexplicó que en este año se estima que el PIB tenga una variación anual cercana al cero por ciento, en donde un escenario podría ser una contracción.

28-29



09/06/25

**LEGISLATIVO** 



# Debilidad en el empleo

Un reflejo de que el PIB nacional registra una debilidad considerable se observa en la creación de empleos ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En mayo se destruyeron 45 mil 624 puestos de trabajos, que se suman a los 47 mil 442 puestos perdidos en abril, lo que da un total de 93 mil 66 puestos de trabajos eliminados en dos meses.

El entrevistado mencionó que los datos de empleo siguen con la tendencia de desaceleración en la formación de empleo, pero aseguró que más que observar los cambios mensuales en la creación de empleo se tiene que analizar los cambios anuales.

"En el dato de mayo 2025 versus el correspondiente a mayo de 2024 se puede ver un crecimiento prácticamente nulo, de 0.1 por ciento. En abril fue 0.1 por ciento a tasa anual; en marzo fue 0.8 por ciento, febrero fue 0.6 por

ciento. Esto contrasta bastante con los crecimientos anuales que se registraban en 2023 y 2024 que eran cercanos al tres por ciento", dijo Ruiz.

Los datos del IMSS también revelan que entre enero y mayo se crearon 133 mil 665 puestos de trabajo, lo que representó una contracción anual de 58.8 por ciento.

Julio Ruiz prevé que para el segundo semestre del año la creación de empleo continuará relativamente débil. Estimaciones del Banco de México prevén que la creación de 
empleo ante el IMSS oscile entre los 110 mil y 290 mil puestos de trabajo este año.

### Rebote del PIB en 2026

El primer año de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum estará marcado por una visible debilidad económica; sin embargo, en 2026 el PIB podría mostrar una mejoría por el desvanecimiento de la incertidumbre internacional y local. El consenso de mercado prevé que para 2026 la actividad económica registre un crecimiento de 1.5 por ciento. Al respecto, el economista en jefe de Citi mencionó que gran parte del rebote podría estar reflejando menor incertidumbre en la política comercial de los Estados Unidos.

"En la medida que se pudiera llegar en algún momento a un acuerdo en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), a lo mejor ya no tendrías tanta volatilidad en términos de aranceles a México", explicó.

La semana pasada Donald Trump firmó un decreto para

# En mayo se eliminaron 45 mil 624 puestos de trabajos ante el IMSS

incrementar a 50 por ciento los aranceles a las exportaciones de acero y aluminio que tengan como destino los Estados Unidos. La medida incluye al acero mexicano.

Del lado de la incertidumbre interna aún se encuentra la implementación de la reforma al Poder Judicial, una vez que ya pasó la elección

0.1% Crecimiento del PIB

de México en 2025 según el consenso de mercado



4T/24



28-29

09/06/25 | LEGISLATIVO

del 1 de junio. En palabras del entrevistado todavía hay que esperar las decisiones de la nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación para disipar la incertidumbre.

"Si vemos a un nuevo Poder Judicial con decisiones parciales que pudiera estar afectando a los intereses del sector privado ahí sí podremos tener un shock adicional de incertidumbre y reacción de los mercados".

"Por el contrario, si el nuevo Poder Judicial sigue manteniéndose relativamente en el margen a lo mejor podemos ver una estabilización en la incertidumbre que existe sobre México".

# Se esquiva recesión técnica

Después de una caída en el cuarto trimestre del año pasado, el PIB nacional registró un ligero crecimiento en el primer trimestre del 2025. De esta manera, esquivó la recesión técnica

# Crecimiento del PIB a tasa trimestral en porcentaje



## Magro crecimiento

El consenso de los analistas encuestados por Citi México arrojó que el PIB crecería 0.1 por ciento en este año, pero se espera un rebote en 2026



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



28-29

09/06/25

LEGISLATIVO



